

## 令和5年度入試 大学・大学校別現役合格者数

4月1日付で木材に着任致しました。このたび県内屈指の進学校として知られる本校の校長職に任せられ、たいへん光栄に感じるとともに、その重責に身が引き締まる思いでございます。

さて近年、高等学校を取り巻く動向については新たな動きがあります。その中の一つが、令和3年3月に学校教育法施行規則等が一部改正されたことにより、全ての高等学校の設置者（教育委員会）に、「スクール・ミッション（各高等学校に期待される社会的役割等）」の再定義が求められたことです。このことを受けて、群馬県教育委員会では「第2期高校教育改革推進計画」に基づき、県立高等学校の存在意義や期待されている社会的役割、目指すべき学校像などを「群馬県立高等学校スクール・ミッション」として策定し、広く県民の皆様に公表いたしました。

詳しく述べ等にも掲載されております

## 本校に与えられた「スクール・ミッション (期待される役割)」について

## 〔期待される役割〕には「レバ

た共通ミッションとして「たくましく生きる力の育成」を掲げるとともに、本校のような普通科を設置する高等学校のミッションとして定義づけられたのは次の二点であります。その第一は、様々な教科・科目の幅広い学習を通して、広い視野と柔軟な思考力を身に付けるとともに、自分の進むべき方向性を見つけることができる高校。第二は、充実した探究的な学習を通して、他者と協働する力や課題解決力を身に付けることができる高校であります。

ただ、このミッション達成に向かって、全ての高等学校が同じ様な取組をしたのであれば、各校における特色や魅力化を十分に發揮することはできません。私は、このミッションを達成するための方法や取組、工夫等の違いが各学校の特色や魅力となつて具体化されていくものだと考えています。そこで本校においては昨年度、長い時間をかけてこのことを検討し、このミッションを達成する



ための具体的な指針を「太陽生に身につけてほしい資質・能力2023」としてまとめ、全職員で共通理解・共通認識を形成するとともに、年度当初には生徒達に示すことができました。今後はこの指針に対する共通理解を踏まえ、本校の日々の教育活動が実践されることになります。

ところで、本校に対する期待という観点から少々話題を変えますが、県内の全ての高等学校の校長で構成される「群馬県高等学校校長協会」という組織があります。ここでは全ての校長が、各校が抱える教育課題を解決するため役割を担うべきであると想定して、各校が抱える教育課題を

# 2023年度入試を終えて

前3学年担任 長谷川 太

一般入試だけでなく、学校推薦型選抜や総合型選抜を利用する受験生が年々増加してきているが、今年度に關してもその傾向が強くなつてゐるようである。

本校生徒の受験会場は昨年と同様共愛学園前橋国際大学であつた。降雪や電車の遅延等の心配はなく無事に日間の日程を終えた。しかし、体調不良等により、3名が追試験を受験することになった。これから受験を迎える生徒は、受験当日急な体調不良やトムソンブルが起つたとしても、焦らず受験に臨んではほしい。

## 2. 大学入学共通テストについて

志願者は512・581人。これは昨年度と比較して17・786人の減少となり、5年連続の減少となつた。さらに、昨年度と比較して、現役生は12,496人、既卒生は5,290人の減少となり、私立大学等での入試形式の変化による問口拡大や、新型コロナウイルスの影響による浪人回避の流れができており、「現役生を中心のエ

# 入試を終えて

7・8科目型の平均点も大幅にアツした。点数だけで見れば、易化したうに思えるが、共通テストに変わった後、思考力・判断力・表現力を問われる問題に重点が置かれ、その結果として問題の分量・問題文の長さが大幅に増えている。その傾向は今年度まで続しております。科目によっては制限時間内にすべての問題を解くことが困難を感じた受験生もいるようである。現階においては、私立大入試や国公立入試とは出題の仕方が大きく異なるため、共通テストに向けた対策の時間を使つかりと取つていく必要がある感じる。

太高校の平均点であるが、文系5科8科目型では575点(全国平均530点)、理系5教科7科目型では598点(全国平均548点)であった。全国的な平均点上昇の波に本生徒も乗り、国公立大学出願へ向かいスタートがきれだ。

一方、福祉関係の学部・学科が含まれる社会（指数104）や経済・経営商（指数104）は増加した。これで学部での学びが職業に直結しやすい否かという事が原因ではないかと考られる。

次に理系では、工（指数95）、理（指数99）が減少し、特に地方国公立大での減少が目立つた。また近年ウクイナ問題にも関連して、世界的な食問題が注目を集める中で、農・水産（指数102）は年々増加している。

さらに、文系でも述べたように、職への直結が特に顕著である医（指数105）、歯（指数109）、保健衛（指数103）、薬（指数102）はどれも増加傾向である。

最後に、文理系では、スポーツ・健（指数92）、生活科学（指数105）、総合化学（指数104）、芸術（103）、教員養成・教育（指数102）であつた立大学合格者は141名であつた。この5年間では2番目に多い合格者はなった。難関国立10大学の合格者は本校よりよ

はえかはえく。公に。康生も。業さ指学。人指数。91人。指數92。東京理科大學(マイナス3,054人、指數94)、東洋大學(マイナス1,1080人、指數89)、法政大學(マイナス9,308人、指數91)、立教大學(マイナス4,438人、指數93)、早稻田大學(マイナス2,964人、指數97)は志願者數が減少した。これは上記でも述べたように、一人あたりの受験校数が減少したことによる原因と考えられる。以前であれば、最難関である早稻田大學、慶應義塾大學は両方受験、難関私大では、明治大學、中央大學、立教大學、青山學院大學などはほとんど受験するといった考えが主流であつたが、現在では受験校を絞つて受験する流れに変化してきており、この流れは今後も継続されいくと考えられる。

れた影響が、志願者数を大きく伸ばした理由と考えられる。逆に志願者数大きく減少した大学をいくつか抜粋すると、茨城大学（マイナス 1,264人、指数 81）、東京外国语大学（マイナス 796人、指数 72）、新潟大学（マイナス 715人、指数 88）などである。特に東京外国语大学では、今年度から共通テストにおいて、数学 2 科目が須となつた影響が志願者数減少に影響しているようである。

次に学部系統別に分析を行う。また文系では、新型コロナウイルスや、国際的な物価上昇により留学等に影響

はえかはえく。公に。康生も。業さ指学。う。れ。れ。れ。れ。  
人、指数93)、早稲田大学(マイナス2,964人、指数97)は志願者数が減少した。これは上記でも述べたように、一人あたりの受験校数が減少したことによる。これが主な理由である。以前であれば、慶應義塾大学、明治大学、中央大学、立教大学、青山学院大学などはほとんど受験するといつた考えが主流であつたが、現在では受験校を絞つて受験する流れに変化してきており、この流れは今後も継続されいくと考えられる。

